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Поздравляем С Праздником, дорогие шебекинцы!

примите поздравления z

Дорогие шебекинцы! 
От всей души поздравляю вас с 94-

летием образования района! 
Хотя богатая история вашего живо-

писного края насчитывает не одну со-
тню лет. Её живые свидетели - уникаль-
ные реликтовые сосны на меловых скло-
нах, хранителями времени также явля-
ются памятники археологии и архитек-
туры, природные заказники. Рад, что 
жители городского округа через поко-
ления пронесли и сохранили удивитель-
ную народную культуру этого прекрас-
ного края Белгородской области. Более 
35 лет работает единственный в своём 
роде Центр традиционной культуры и 
ремёсел села Купино, где собраны уни-
кальные экспозиции предметов стари-
ны, организованы ремесленные мастер-
ские для посетителей.

Современные шебекинцы - такие 
же трудолюбивые, талантливые и ак-
тивные, как их предки. Год от года го-
родской округ меняется к лучшему. Со-
здаётся современная социальная инф-
раструктура, благоустраиваются уют-
ные, комфортные парки и обществен-
ные пространства для семейного досу-
га. Уверен, что жители района ощуща-
ют эти позитивные перемены. 

В этом году на развитие муниципа-
литета из областного бюджета выделено 
почти 3 млрд рублей. В 10 раз увеличили 
объёмы финансирования строительства 
объектов водоснабжения и водоотведе-
ния. Благодаря этому удалось реализо-
вать крупные проекты по строительству 
водовода в Шебекино и 12-километро-
вого напорного коллектора от мелзаво-
да. Вдвое больше средств выделили на 
капитальный ремонт и строительство 
социальных объектов. Скоро откроют-
ся новый детсад и здание МФЦ в Воз-
несеновке. С 1 сентября заработала об-
новлённая Козьмодемьяновская школа. 
На капремонте школа и ДК в Маломи-
хайловке. Ещё в двух образовательных 
организациях - в детском саду в Шебе-
кино и в Булановской школе заканчи-
ваются ремонтные работы. Вдвое боль-
ше в этом году будет приобретено жи-
лья для нуждающихся граждан - 77 по-
мещений. В рамках областной програм-
мы возводятся 14 домов для многодет-
ных семей. В этом сезоне устанавлива-
ется сразу 27 новых детских площадок 
- 13 в районном центре и 14 - в сельских 
поселениях. Ещё 86 проектов по благо-
устройству территорий реализуются по 
инициативам самих шебекинцев в рам-
ках проекта «Решаем вместе». Мы дейс-
твительно на многое способны, когда 
сообща, всем миром берёмся за реше-
ние проблем. Давайте и дальше вместе 
изменять нашу жизнь к лучшему!

Искренне желаю вам, дорогие шебе-
кинцы, всего самого доброго - мирного 
неба и благополучия, крепкого здоро-
вья и семейного счастья!

В. ГЛАДКОВ,
Губернатор Белгородской области

17 сентября - день шебекинского района и города шебекино z

 Ежегодно 18 сентября в нашей стра-
не отмечается День работников ле-
са. Накануне мне удалось побывать 
на базе ОКУ «Шебекинское лесничес-
тво», пообщаться с инженером лес-
ного хозяйства Еленой Леонидовной 
Богдановой.

На дворе была прохладная, дождли-
вая, типично осенняя погода, а Еле-

на Леонидовна рассказывала мне, что «на 
сегодняшний день продолжается особый 
противопожарный режим», то есть  госу-
дарственные инспекторы леса осущест-
вляют контроль за соблюдением правил 
пожарной безопасности в лесу, незамед-
лительно принимают меры к ликвидации 
лесного пожара.

- Мы уже составили 74 протокола об ад-
министративных правонарушениях, кото-
рые преимущественно касаются пренебре-

жения противопожарными и санитарными 
правилами, - подчеркнула Богданова.

В Шебекинском лесничестве штат не-
большой, всего два десятка человек, из ко-
торых 11 человек участковые инспекторы. 
Лесной фонд, обслуживаемый ими, состав-
ляет чуть более 31 тысячи гектаров, боль-
шая часть этой территории находится в 
аренде у частных лиц. Как могут в таких 
условиях инспекторы выполнять свои обя-
занности, которых у них, согласно должнос-
тной инструкции, очень много? Для этого 
существует Лесной кодекс, благодаря ко-
торому арендаторы занимаются рубками 
промежуточного пользования, то есть ос-
ветлением, прочистками, прореживанием, 
проходными и санитарными рубками. 

Все эти работы контролируются специ-
алистами  лесничества. Пожары, как пра-
вило, возникают по вине тех, кто живёт в 
непосредственной близости от леса. Лес-

ной фонд ежегодно пополняется лесопо-
садками, которые осуществляются либо 
лесопользователями, либо специалиста-
ми лесничества.

На любом предприятии, в любой орга-
низации трудятся люди, на которых при-
нято равняться. ОКУ  «Шебекинское лес-
ничество» в этом смысле не исключе-
ние. Елена Леонидовна Богданова назва-
ла мне имена Александра Сергеевича Га-
сий, Игоря Сергеевича Шабельникова, Ми-
хаила Викторовича Гришко. На момент на-
шей беседы Гасий и Шабельников были на 
базе, и мне их удалось сфотографировать. 
Гришко, к сожалению, занимался делами 
в лесу и не мог присутствовать на месте 
съёмки. 

 Тарас ЛОГОВСКОЙ 
 Фото автора

 На снимке: А. С. Гасий (слева), И. С. Ша-
бельников (справа).

Они защищают леса

Дорогие шебекинцы! 
17 сентября мы отмечаем День Шебекинского района и го-

рода Шебекино. 
Жителями нашего славного края был пройден большой и труд-

ный путь. Вместе со всей страной район в довоенное время со-
здал крепкое сельское хозяйство, воевал на полях сражений Ве-
ликой Отечественной, самоотверженно трудился в послевоен-
ное время. Мы по праву гордимся нашим краем, нашими зем-
ляками: и теми, кто добросовестно трудился на шебекинской 
земле, и теми, кто своими успехами прославляет его в других 
регионах страны.  

Заложенные десятилетиями традиции бережно сохраняются   
и приумножаются теми, кто приходит на смену, создавая про-
чный фундамент дальнейшего процветания родного края. А его 
жители были  и остаются настоящими патриотами своей малой 
родины. Деятельные  и трудолюбивые, вы никогда не боялись 
трудностей и с оптимизмом смотрели в будущее. И сегодня вы 

работаете на благо своего края, для себя и своих детей, открывая 
новые страницы в славной летописи родной земли.

Пусть Шебекинский городской округ год от года хорошеет, 
крепнет экономика и становится богаче его культура! Пусть всё 
больше появляется новых семей, рождается больше детей – ма-
леньких шебекинцев, в которых воплотится будущее! Пусть доб-
рые дела, согласие и солидарность послужат дальнейшему про-
цветанию земли Шебекинской! 

Желаем счастья, здоровья, мира и благополучия каждому до-
му, каждой семье! С праздником, дорогие шебекинцы!

С уважением,
В. ЖДАнОВ, 

глава администрации 
Шебекинского городского округа

А. СВеТЛичныЙ,
председатель  Совета депутатов
 Шебекинского городского округа



Василия Ивановича Скурыдина из-
брали председателем колхоза «Заря 
коммунизма» холодной зимой 1969 
года. В то время он, начальник про-
изводственного участка из соседнего 
колхоза имени Калинина,  учился на 
курсах повышения квалификации ру-
ководящих кадров в Воронеже. Пер-
вый  секретарь Шебекинского рай-
кома партии Анатолий Владимиро-
вич Романцов позвонил прямо туда: 
«Возвращайся,  срочно нужен». Ску-
рыдин сразу на аэродром,  на бли-
жайший рейс самолёта. Наутро уже 
был в кабинете «первого». Романцов 
ему сразу, без обиняков: «Рекоменду-
ем тебя председателем в «Зарю ком-
мунизма». Завтра там отчётно-вы-
борное собрание».

Василию Ивановичу  тогда ещё и сорока 
не было.  Сам он родом он из Глазуновки, 
из потомственных крестьян. После армии 
поступил в Корочанский сельхозтехникум, 
выучился с отличием на агронома и рабо-
тал в родном колхозеи мени Калинина. Его 
тогдашний председатель Егор Ильич Аб-
росимов сразу оценил трудолюбие и хват-
ку молодого специалиста и вскоре дове-
рил ему руководить одним из производс-
твенных участков, который вскоре стал 
лучшим по всем показателям работы.

На собрании в «Заре коммунизма» Ску-
рыдина избрали председателем почти 
единогласно. Многие его неплохо знали, 
он не был, как говорится, котом в мешке, 
поскольку трудился по соседству. Василий 
Иванович  в своем обращении к колхозни-
кам был краток:

- Если  станем работать все вместе, по-
нимать друг друга, то всё у нас будет. Обе-
щаю достойно оплачивать ваш труд. Толь-
ко давайте очень стараться.

Наследство молодому руководителю 
досталось не ахти какое. Ранее крепкий 
колхоз в силу разных причин оказался в 
числе отстающих. 

На другое утро Скурыдин поехал осмат-
ривать свои «владения», в которые тогда 
входило два села и восемь хуторов. Побы-
вал на фермах. И его даже оторопь взяла, 
на многих коровам в день дают по кило-
грамму овса,  голодные животные начали 
солому с крыш выдёргивать…

Вернулся в контору, позвонил Романцо-
ву. Тот выслушал и сказал: «Приезжай за-
втра. Будем думать, как решать проблему 
бескормицы». 

Когда   Скурыдин прибыл, в кабинете 
Анатолия Владимировича уже собрались 

председатели всех шебекинских колхозов. 
Они согласились с мнением первого сек-
ретаря: надо поддержать коллегу. И поде-
лились зерном, сеном, силосом… Район-
ные службы здорово помогли тогда с за-
пчастями, чтобы можно было завершить 
ремонт техники и выйти в поле.

Пришла весна. Зерновые посеяли в срок, 
с соблюдением всех технологий. Свекла то-
же дала дружные всходы.   Получили хоро-
ший урожай. План выполнили, а  излиш-
ки им разрешили у себя оставить. Удалось 
сполна рассчитаться с людьми, они и за-
рплату получили и натуроплату – зерно, 
сахар. Даже ранее взятый кредит погаси-
ли. У колхозников сразу настроение изме-
нилось. Они поверили: если хорошо пот-
рудиться, то можно лучше жить.

И второй год тоже сложился для «За-
ри коммунизма» удачно. Собрали осенью 
правление и решили: надо  строить доро-
гу к Мешковому от Максимовки. Насыпь 
сделали с помощью областных властей, ас-
фальт – за колхозные средства.

Потом в «Заре коммунизма» продолжи-
ли заниматься дальнейшим развитием хо-
зяйства. Молочно-товарные фермы с хуто-
ров перевели на большой комплекс в хутор 
Бабенков, внедрили там механизирован-

ное доение коров, так называемую «ёлоч-
ку», организовали автоматизированное 
кормление животных с помощью кормо-
кухни. В  Мешковом построили зерноток с 
большим складом. Возвели за два года но-
вое здание колхозной конторы.

Решили одними из первых в районе 
вопрос с централизованным водоснабже-
нием. Василий Иванович Скурыдин дого-
ворился тогда с бригадой  геологов, кото-
рые в то время  вели разведку  залежей же-
лезной руды. Они нашли водоносный го-
ризонт и  сделали скважину, которая дейс-
твует до сих пор, исправно качая воду. Тог-
да её в первую очередь подали на ферму 
и в школу, а потом водопроводные сети 
появились на сельских улицах и в домах 
колхозников.

Активно вели строительство жилья. 
Сразу несколько улиц с новыми домами 
появилось в Мешковом и Терезовке, ту-
да начали переселяться многие жители 
отдалённых хуторов,  они перестали уез-
жать из села в город. Колхоз помогал лю-
дям построиться, выделял им транспорт, 
кирпич, лес, другие материалы. Колхоз-
ная бригада ездила на лесозаготовки в  Ле-
нинградскую область, и это стало хорошим 
подспорьем.

Построили новый сельский клуб. Пусть 
и ненебольшой, но компактный, удобный 
и очень красивый.  По своему собствен-
ному проекту. На торжественное откры-
тие приезжал первый секретарь Шебекин-
ского райкома партии Владимир Петрович 
Грунин. Очень хвалил мешковцев. Вскоре 
за опытом по строительству сельских уч-
реждений культуры сюда начали ездить не 
только со всего района, но и области. И в 
строительство  новой школы был внесён 
весомый вклад. То есть, колхоз, возглавля-
емый Скурыдиным, постоянно занимался 
решением социальных вопросов.

Ну, а производственные показатели в 
«Заре коммунизма» многие годы были на 
высоте. И в полеводстве, и в животноводс-
тве.  Он входил в пятерку лучших в Шебе-
кинском районе.  И колхозники стали жить 
в большем достатке. 

-  Люди у нас очень хорошие, трудолю-
бивые. Все хорошо знали своё дело, и спе-
циалисты, и механизаторы, и доярки. По-
тому и были весомые результаты, - вспо-
минает Василий Иванович Скурыдин.

По 1986 год  трудился он председателем 
колхоза. Честно и добросовестно. Сельчане 
крепко его уважали и до сих пор призна-
тельны за хорошие дела, которые Василий 
Иванович вершил вместе с земляками.  

Скурыдин был всегда на виду, его заслуги 
отмечали. Он награждён орденом  «За заслу-
ги перед Отечеством», медалью «За доблес-
тный труд»,  медалью «За заслуги перед Ше-
бекинским районом и городом Шебекино», 
является ветераном войны и труда. Вместе 
с женой Марией Никитичной, руководив-
шей  свекловичным звеном, воспитал сына и 
дочь, потом внуков. Успевал много работать 
и в колхозе,  и дома. До последних лет, уже  
находясь на пенсии, супруги держали корову. 
Василий Иванович имел дома коня, который 
был хорошей подмогой в хозяйстве. 

Потом жены, к сожалению, не стало.  Но 
не сдается ветеран. Скурыдин занимает-
ся потихоньку огородом, садом и пасекой. 
Держится бодро, всегда в хорошем распо-
ложении духа, сохранил интерес к жизни. 
Часто садится за руль своей «Нивы» и ез-
дит по разным делам. Хотя ему уже идёт 
девяносто третий год. 

Крепкая крестьянская закалка у Васи-
лия Ивановича Скурыдина. Именно она 
позволила ему достойно прожить боль-
шую и яркую жизнь, оставить добрый 
след на родной земле, заслужить искрен-
нее уважение людей. Пожелаем Василию 
Ивановичу,  можно сказать, почти ровес-
нику нашего Шебекинского района  креп-
кого здоровья и долголетия.

Юрий ТРОФиМОВ
Фото автора 
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наши славные земляки z

прямой эфир z

Всегда трудился на совесть

Глава администрации Шебекинско-
го городского округа  Владимир Ни-
колаевич Жданов 13 сентября пооб-
щался с жителями на личных страни-
цах в социальных сетях «ВКонтакте» 
и «Одноклассники».

Владимир Николаевич Жданов ответил 
в прямом эфире на 11 вопросов жителей 
муниципалитета.  Один из них в нынеш-
ней  ситуации имел актуальный характер: 
планируется ли вводить дистанционное 
обучение в школах?

- Наши силовые структуры, погранич-
ная служба обеспечивают безопасность 
наших жителей круглосуточно. Обучение 
детей продолжается в привычном очном 
формате. Но родители вправе обратиться в 
администрацию школы и перевести свое-
го ребёнка на дистанционное обучение, 
если они так желают. По каждой школе бу-
дем принимать решения отдельно, - отве-
тил Владимир Николаевич Жданов.

Уточним, что с 15 сентября на дистан-
ционный формат переведены школы в 
приграничных сёлах Мешковое, Красное, 
Новая Таволжанка, Муром.

Жительница Шебекино спросила о си-
туации на границе с Харьковской облас-
тью.  Она  отметила, что ходит много не-
гативных слухов, люди волнуются.

- Не стоит верить слухам. Прошу дове-
рять только официальным источникам ин-
формации. Всю значимую информацию я 
публикую на своих интернет-ресурсах, это 
делают и наши специальные службы. Пов-
торюсь, что наши военнослужащие, погра-
ничная служба, силовые структуры обес-
печивают безопасность населения округа  
круглосуточно. Также  необходимую ин-
формацию можно найти на сайте прави-

тельства области. Текущую ситуацию пос-
тоянно комментирует губернатор.  Я пос-
тоянно нахожусь на работе, мои коллеги 
тоже, все учреждения в городском округе 
работают в штатном режиме, - пояснил ру-
ководитель муниципалитета.

Пока готовился этот материал, Влади-
мир Николаевич Жданов сообщил в своем 
телеграм-канале следующее: «Информа-
ция, распространяющаяся в социальных 
сетях об обстреле пограничного пункта, не 
соответствует действительности. Друзья, в 
очередной раз прошу доверять информа-
ции из официальных источников».

И ещё поступил вопрос на тревожную 
тему. Вдруг жильцам многоквартирных 
домов могут понадобиться ключи от под-
валов. Кто их может выдать? Для получе-
ния ключей от подвалов нужно обратиться 
в управляющую компанию. Дополнитель-
но направлено указание разместить на ин-
формационных стендах  у подъездов до-
мов объявления, в какой именно кварти-
ре можно взять ключи, и указать контак-
тные телефоны. 

Глава администрации городского окру-
га  Владимир Николаевич Жданов также 
дал ответы и на другие, волнующие лю-
дей вопросы. Шебекинцы узнали, что рам-

ках реализации программы инициативно-
го бюджетирования «Решаем вместе» по-
даны заявки на установку в микрорайо-
не Северный двух детских площадок, что 
ведутся подготовительные работы по уст-
ройству наружного освещения между ули-
цами Пугачёва и Попова,  что в этом году 
начнётся очистка русла реки Нежеголь.

Одна из звонивших спросила: нельзя 
начать раньше отопительный сезон. От-
вет был таким: существуют определён-
ные нормы, утверждённые правительс-
твом Российской Федерации.  Согласно им 
отопительный сезон начинается не позд-
нее окончания 5-дневного периода, в те-
чение которого среднесуточная темпера-
тура ниже 8 градусов по Цельсию. Пока та-
ких значений на территории округа не до-
стигнуто. Между тем синоптики обещают 
потепление. Ситуация постоянно мони-
торится. Если возникнет необходимость, 
тепло будет подано в первую очередь в де-
тские сады, а потом и в жилые дома.   

Владимир Николаевич Жданов продол-
жит по будням проводить прямые эфиры, 
будет общаться с шебекинцами в таком 
формате. Следите за сообщениями  на его 
личных страницах в социальных сетях.

Юрий ТРОФиМОВ

Глава ответил на вопросы шебекинцев


